

# La Diputación provincial cumple 200 años

Diferentes actos y reconocimientos en Guadalajara, Anguita y Molina, han llenado unos días de actos para celebrar el bicentenario de esta Institución que continua con su trabajo en beneficio de los pueblos de la provincia

E. de G. / Guadalajara

El 25 de abril de 1813, en la localidad de Anguita se creaba la Diputación provincial de Guadalajara con Molina, lo que hoy, 200 años después, es la Diputación provincial de Guadalajara y, para celebrar este bicentenario, durante estos días se han celebrado diferentes actos tanto en Guadalajara, Anguita como en Molina de Aragón.

De este modo, los actos comenzaban el 25 por la mañana con una recepción en Guadalajara, concretamente en el Colegio San José, donde Ana Guarinos, actual presidenta de la Institución recalca que "es una institución insustituible e imprescindible" y que "si no existiera, habría que inventarla".

Al acto acudieron representantes de las diferentes administraciones, como el presidente de las Cortes de Castilla-La Mancha, Vicente Tirado, el alcalde de Guadalajara, Antonio Román, el delegado del Gobierno, Jesús Labrador, el subdelegado del Gobierno, Juan Pablo Sánchez Sánchez-Seco, los consejeros de Sanidad y Educación, José Ignacio Echániz y Marcial Marín, la viceconsejera de Administraciones Públicas, Mar España, el delegado de la Junta en Guadalajara, José Luis Condado, la delegada de la Junta en Molina de Aragón, Cristina Algás, así como senadores, diputados nacionales, diputados provinciales, alcaldes y concejales de numerosas localidades de Guadalajara, además de los ex presidentes de la Diputación.

La presidenta de la Diputación ha asegurado que "es todo un honor poder servir a los municipios, a nuestros pueblos, a nuestros alcaldes y concejales, y a nuestros vecinos que son el tesoro en esta gran provincia; símbolo de dedicación y generosidad, vocación de servicio público y defensa del interés municipal por encima de cualquier otra consideración".

Guarinos ha destacado que la Diputación "se asoma al futuro como un elemento vertebrador de este día a día, de la cotidianidad



La presidenta durante su intervención en uno de los actos principales del bicentenario de la Diputación. / Economía de Guadalajara

de nuestra provincia y de nuestras gentes". Acordándose de los 288 municipios y 25 EATIM que conforman la provincia.

La presidenta hacía referencia a la Constitución de Cádiz de 1812, donde se encuentra el origen de las diputaciones provinciales para decir que hay que seguir con el camino emprendido hace 200 años "buscar promover la prosperidad económica y social", "porque valiéndonos de la unidad, con trabajo, esfuerzo, y una gestión responsable y rigurosa de los recursos y servicios públicos, dejaremos atrás más pronto que tarde la difícil situación por la que hoy está atravesando la provincia de Guadalajara, Castilla-La Mancha y España", añadió.

La presidenta de la institución provincial subrayó la "actitud servicial en las competencias en las que actúa cada día la Diputación, similares a aquellas en las que se inicia, que eran cuatro: Beneficencia, Instrucción pública; Construcción y conservación de caminos vecinales y toda clase de obras públicas; y Fomento y apoyo de las iniciativas de desarrollo de la agricultura, la ganadería, la industria y el comercio de las provincias.

## Distinciones

Durante este acto tuvo lugar la entrega de diferentes distinciones como la Medalla de Oro de la Provincia, otorgada a las Hijas de



Momento del descubrimiento del monolito en Anguita. / Economía de Guadalajara

la Caridad de San Vicente de Paúl. La Biblioteca pública provincial, el Instituto de Enseñanza Secundaria Brianda de Mendoza, el Museo provincial y la Facultad de Educación de la Universidad de Alcalá (heredera de la antigua Escuela de Magisterio de Guadalajara), fueron merecedoras de la Medalla de Plata de la provincia.

Además, se hizo entrega de las Placas al Mérito Provincial a la Casa de Guadalajara en Madrid, la Asociación de antiguos alumnos del colegio provincial San José y la Universidad de Alcalá.

Del mismo modo se tuvo un reconocimiento, con la condecoración de la Insignia de Oro de la provincia a alcaldes y diputados con una larga trayectoria en sus cargos, así como a los empleados de la Diputación provincial que han entrado al servicio de la

misma desde el Colegio San José. En cuanto al futuro, Guarinos afirmó que "trabajamos en nuevos modelos de actuación y servicio que serán el papel primordial de las diputaciones, una administración cercana, ágil y eficaz al servicio de la provincia, de todos y cada uno de sus pueblos, pero también en pro de las personas más necesitadas en uno de los momentos más convulsos de la historia de España", concluyó.

## Anguita

El mismo 25 por la tarde, la localidad de Anguita acogió un pleno extraordinario para recordar el 25 de abril de 1813, cuando se constituyó la Diputación Provincial de Guadalajara con Molina. Durante el transcurso del acto se leyó el acta del mandato de las Cortes de Cádiz de 1812 para la creación de las diputaciones y el y

del documento redactado en la localidad de Anguita en el año 1813 en cumplimiento de lo señalado en la Constitución liberal "La Pepa", un momento histórico que completó el vicepresidente de la Diputación, Lorenzo Robisco, con el relato de la elección de los 7 diputados y los tres suplentes que conformaron la primera Corporación de la institución provincial que hoy cumple 200 años de historia.

La sesión continuó con el reconocimiento a cinco ex presidentes de la Diputación Provincial. Ana Guarinos que hizo entrega de la Medalla de plata de la Diputación Provincial a Emilio Clemente Muñoz, Francisco Tomey, Jesús Alique, José Carlos Moratilla y María Antonia Pérez León, también se reconoció la dedicación de Antonio López, ya fallecido, entre los años 1979 y 1982.

La jornada en Anguita finalizó con otro momento muy significativo, la inauguración de uno de los monolitos conmemorativos del 200 aniversario de la Diputación Provincial de Guadalajara en la plaza del Ayuntamiento de la localidad que fue sede fundadora de la institución.

## Molina

El 26 de abril, los actos conmemorativos del 200 aniversario de la Diputación provincial de Guadalajara, se trasladaron hasta la localidad de Molina de Aragón. El Centro Cultural San Francisco de la capital molinense, antiguo convenio de San Francisco fue testigo de los actos conmemorativos que contaron con asistencia de la Corporación provincial y la local, ex presidentes de la Diputación, exdiputados provinciales, alcaldes y concejales de la comarca y numerosos molinenses. Aquí la presidenta recordó que "la Diputación ha marcado un momento fundamental para la provincia de Guadalajara y hoy los pueblos, su progreso y bienestar, no se podrían concebir sin el trabajo de la Institución desde su constitución, sería inimaginable haber alcanzado el nivel desarrollo que disfrutamos". Tuvo también un recuerdo al Fuero de Molina, y que supuso todo un ejemplo de organización y convivencia en la Edad Media que favoreció el progreso económico y social en aquellos siglos, del mismo modo que ahora lo ha hecho la Institución Provincial en sus doscientos años de vida. Al igual que en la localidad de Anguita, en Molina de Aragón también se descubrió un monolito conmemorativo hecho de piedra representativa de las comarcas de Guadalajara y con el mapa provincial vaciado.